
Ata nº 45/2020

Aos três dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às 9h, reuniram-se por meio de

videoconferência  pelo  aplicativo  Skype,  os  integrantes  do  Fórum  dos  Conselhos  para

plenária extraordinária, sendo: Neli Santos da Silveira (COMSEA), Rafael Lopes (CMDCA),

Helena Thomé (CMDCA), Raul Becker (CMPCD), Clóvis Geovan Vijales (CMPC), Glacira Eli

Santos da Silveira (COMDIM),  Telmo José Silva (CMDCI) e Daniela Sperb (COMJUVE).

Além dos conselheiros,  participaram:  Cláudio  Schaab (Conselho Municipal  de Economia

Solidária) e Gabriela Pruch (Casa dos Conselhos). Pauta 1. Alteração de representantes

(CMPC e COMDIM): O CMPC encaminhou o ofício nº 01/2020 indicando sua representação

sendo  Clóvis  Geovan  Vijales  (titular),  Cleia  Regina  Raubert  (1ª  suplente)  e  Ederson de

Oliveira  Cabral  (2º  suplente).  O  COMDIM  encaminhou  o  ofício  nº  11/2020  indicando

Roselete  Machado  Rodrigues  como  1ª  suplente.  As  demais  indicações  do  COMDIM

permanecem inalteradas.  Pauta 2. Votação das atas 42/2020, 43/2020 e 44/2020:  Atas

aprovadas por unanimidade.  Pauta 3. Encontros com Prefeituráveis: Gabriela relembra

que  os  candidatos  e  candidatas  à  prefeitura  de  Novo  Hamburgo  tinham  prazo  até

30/10/2020 para encaminharem as respostas sobre os questionamentos dos Conselhos.

Diante disso, 3 (três) candidatos/as responderam os questionamentos e enviaram em .doc e

digitalizados com assinatura, sendo que um dos documentos foi assinado por representante

da Coligação e não o candidato. Os três candidatos que responderam foram Fátima Dauth

com respostas assinadas por Lineo Baum, Patrícia Beck e Tarcísio Zimmermann. Os demais

candidatos que permanecem na disputa, Felipe Muller e Rodrigo Zucco, não responderam.

Gabriela esclarece que os endereços de e-mail foram retirados do site do TRE, sendo que

para  o  Felipe  Muller  foi  disponibilizado  mais  prazo,  mas  não  obtivemos  retorno.  Neli

relembra o deliberado na plenária anterior onde após o cumprimento dos prazos o Fórum

encaminharia  um  texto  aos  candidatos  e  Conselhos  sobre  as  não  respostas.  Clóvis

elaborará um texto que será analisado pelo grupo e encaminhado aos candidatos/as e aos

Conselhos  estes,  junto  com  as  repostas.  Até  o  texto  ficar  pronto,  as  respostas  serão

encaminhadas  aos  representantes  dos  Conselhos  no  Fórum dos  Conselhos  por  e-mail.

Daniela questiona se os questionamentos podem ser compartilhados entre entidades. Neli

responde que não há problema, pois  os documentos a partir  deste momento se tornam

públicos e a responsabilidade é de cada um sobre o uso dos mesmos. Neli ainda reforça

que os representantes dos Conselhos têm autonomia para levar as respostas às plenárias.

No entanto, o Fórum encaminhará de forma oficial por meio do documento com o texto a ser

elaborado. Helena questiona se os e-mails foram enviados com confirmação de leitura. Ao

que Gabriela responde que não sabe se tem essa possibilidade no gmail, mesmo assim em
FÓRUM MUNICIPAL DOS CONSELHOS DE DIREITOS E POLÍTICAS DE NOVO HAMBURGO

Rua David Canabarro, n° 20/5° andar, Centro – NH/RS | Fones: 51 3527-1883 E-mail:   forumdosconselhosnh@gmail.com  
Acesse o Portal do Fórum: www.novohamburgo.rs.gov.br/conselhos/forum-conselhos 

(Ata 45/2020 – Plenária Extraordinária) 1/3

5

10

15

20

25

30

35

http://www.novohamburgo.rs.gov.br/conselhos/forum-conselhos
mailto:forumdosconselhosnh@gmail.com


todos os e-mails enviados foi solicitado confirmação de recebimento e reforçado o pedido na

assinatura  do e-mail.  Na grande maioria  não obtivemos resposta de recebimento.   Neli

complementa informando que também foram feitos contatos telefônicos. Rafael reforça a

importância do Fórum dos Conselhos demonstrar sua isonomia sobre o assunto uma vez

que a campanha eleitoral ainda segue. Raul questiona se foi dado o recebimento sobre as

respostas enviadas. Gabriela informa que foi acusado o recebimento.  Pauta 4. Assuntos

Gerais:  Gabriela questiona se haverá plenária ordinária em novembro. Neli entende não

haver necessidade de realização da plenária agendada. Daniela ressalta a necessidade de

ter tempo para dialogar com os Conselhos. Rafael sugere uma plenária extraordinária após

as eleições para tratarem das respostas, em especial se entre elas estão as do/a eleito/a.

Diante  das  considerações,  deliberou-se  por  cancelar  a  plenária  ordinária  de  novembro,

mantendo a agendada para o dia 04/12/2020. Continuando com os assuntos gerais, Cláudio

coloca que o COMES está fazendo um levantamento sobre o que é importante na cidade

referente a economia solidária. Conta que o COMES fez um planejamento estratégico com

ações até 2025 buscando um foco mais amplo para a economia solidária. Questiona os

presentes  sobre  quais  os  projetos  a  economia  solidária  poderia  se  integrar.  Cláudio

exemplifica questionando o que a juventude sente falta e que a economia solidária pode

dialogar  e  rever  em seu  planejamento  estratégico.  Conta  que  estão  com um  curso  de

formação de agente para a economia solidária no século XXI.  Pede aos Conselhos que

desejarem podem apresentar propostas ao COMES sobre o que é importante na economia

solidária  do  município.  Rafael  sugere  que  o  COMES  organize  um  vídeo  ou  painel  de

apresentação sobre o que é e como funciona a economia solidária a fim de mostrar nos

demais Conselhos.  Helena questiona o representante do CMPC sobre o debate com os

candidatos organizado pelo Conselho. Antes de falar sobre o debate, Clóvis questiona como

está  a  distribuição  de  cestas  básicas  considerando  que  ainda  nos  encontramos  na

pandemia e estamos com problemas de falta de dinheiro. Se quem recebe é apenas quem

está no cadastro ou ainda há possibilidade de se cadastrar no Banco de Alimentos. Neli

esclarece que o Poder Público, por meio da Secretaria de Desenvolvimento Social, realiza a

entrega de cestas básicas às famílias cadastradas no CRAS e Cadúnico, sendo uma ação

continuada  na  medida  da  quantidade  de  cestas  que  o  município  possui,  inclusive

continuando a distribuição neste ano eleitoral, excepcionalmente em função da pandemia.

Já  o  Banco  de  Alimentos  é  uma  instituição  privada,  sem  fins  lucrativos  e  que  está

enfrentando dificuldades no momento para suprir a necessidade das 54 entidades que já

atende, uma vez que a arrecadação diminuiu consideravelmente. Neli lamenta que parte da

população  não  está  sendo  assistida,  pois  o  Poder  Executivo  e  nem  a  sociedade  civil
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organizada estão conseguindo suprir  a  demanda.  Clóvis  então relata que a situação de

distribuição dos alimentos é uma preocupação do candidato Tarcísio Zimmermann exposta

no debate do CMPC onde o mesmo entende que manter  a assistência às pessoas em

relação  aos  alimentos  é  mais  importante  no  momento  do  que  manter  a  cultura.  Clóvis

colocar que o CMPC concorda em partes já que não querem ninguém passando fome, mas

ao mesmo tempo, entendem que a cultura é geradora de emprego e renda. O representante

do CMPC conta que o município recebeu o auxílio emergencial  da Lei Aldir  Blanc onde

contemplará mais de 250 projetos de cultura para 2021 e isso auxiliará o próximo prefeito ou

prefeita. Com isso, o CMPC entende o descaso depositado na cultura pois compareceram

no debate  apenas a candidata Patrícia  Beck e o candidato Tarcísio Zimmermann.  Além

disso, percebeu-se um constrangimento por parte da candidata Patrícia uma vez que a ação

judicial sobre o pagamento da orquestra de sopro causou prejuízo à orquestra já que teve

que pagar em torno de R$ 80 mil (oitenta mil reais) de honorários para liberarem o recurso.

Ambos os candidatos têm propostas de união de pastas. Raul solicita a gravação do debate

pois algumas situações expostas na presente reunião não foram debatidas no encontro do

CMPC e sim estão em planos de governo. Raul é informado de que o vídeo encontra-se na

página do facebook do CMPC. Nada mais havendo a tratar, encerro a presente ata que será

assinada por mim, Gabriela Pruch, pelo secretário Telmo José Silva e pelo Coordenador,

Neli Santos da Silveira, ad referendum na próxima plenária. 
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